

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

Editor: Francisco Rueda López

AÑO LXXVII

ALMERIA.—Viernes 27 de noviembre de 1936

Número 26.028

## Vibrante manifiesto

Del Gobierno civil se nos remite el texto del siguiente manifiesto, energico y vibrante, dirigido a la opinión en general contra los vandálicos bombardeos de Madrid:

¡A todos los hombres libres! ¡A todos los pueblos democráticos! ¡A todos los que aman el progreso y la paz!

Madrid, la capital de España, la ciudad más encendida en ansias de libertad de nuestro país, la gran urbe que alberga tesoros incalculables en obras de arte, exponentes de la cultura humana, es bombardada diariamente por los aviones extranjeros que Alemania, Italia y Portugal han proporcionado a los facciosos españoles.

En torno a Madrid, en el corazón de la República española, se está librando una de las más grandes y decisivas batallas que ha presenciado el Mundo.

Es la lucha entre el pasado y el porvenir, entre la libertad y la barbarie, entre los continuadores de la brutalidad medieval y los hombres que aman la cultura en su aspecto humano y progresivo y que sienten hondamente la necesidad de la paz y la libertad.

Los heroicos luchadores del pueblo, que con abnegación admirable se han dispuesto a sacrificar su vida antes que consentir el triunfo de las hordas fascistas, saben bien cuál es el carácter de la lucha que se libra en nuestro país.

Ellos, con percepción maravillosa, han comprendido el por qué de la ayuda del fascismo alemán o italiano a los facciosos españoles; se quiere dar un golpe de muerte a la democracia, se necesita España por su situación estratégica para los planes guerreros y criminales del fascismo.

Pero no lo lograrán; el pueblo español sabe que a su muerte va ligada la suerte de la democracia mundial; por eso lucha con tanto tesón, poniendo en la lucha toda su alma, todo su coraje y todo su espíritu de sacrificio. Con altruismo, con desinterés, con abnegación admirable, se sacrifica por el porvenir del Mundo, por la democracia, por la paz y la libertad. Por eso os llama a vosotros, hombres y mujeres del Mundo, que sentís en lo hondo de vuestra conciencia el respeto a la vida y a la dignidad humana invitándos a la protesta por los crímenes que se cometan con la población indefensa; con toda la energía de su alma grita su protesta, que es preciso halle eco en vuestras conciencias, en vue-

ros sentimientos humanos; para evitar que Madrid sea destruido, que los mejores de sus hijos sean aniquilados.

Sin armas, solamente con su heroísmo y con su capacidad de sacrificio, nuestro pueblo se ha levantado frente a las fuerzas facciosas y durante cuatro meses ha resistido heroicamente los ataques de fuerzas numéricas y técnicamente superiores a él.

Dotados los traidores de todos los elementos de destrucción que la ciencia ha puesto al servicio de la barbarie, no han podido conseguir sus propósitos, que se han estrellado ante la muralla de corazones fervorosos que el pueblo ha opuesto a su vandalismo, y han tenido que retroceder porque a un que el nuestro, no quiere ser esclavo, se le puede aniquilar, pero no se le puede dominar.

Todos los ataques enemigos han sido rechazados; y en la rabia de sus potencias los facciosos recurren al crimen elevoso, al asesinato impune, a las sanciones, monstruos que eliminan a mujeres y a niños indefensos e inocentes.

No pueden conquistar Madrid;

los sentimientos humanos; para pero lo destruyen; han fracasado en sus intentos respectivos de avançar sobre lo que es el centro vital de lucha de nuestro pueblo, y su culto ha sido víctima como lo es ríos de desesperación ante el fracaso de sus objetivos, que creyeron fáciles, lanzan la potencia mortífera de los «Junkers» y los «Camaras» sobre la ciudad abierta, soportando la ciudad herme, y asesinan, destruyen e incendian amparados en la impunidad de la noche, como vulgo es asesinos.

Hombres sin conciencia humana, mercenarios al servicio del vandalismo y la brutalidad fascista, dirigen principalmente sus bombas a los hospitales y a los museos, a las mansiones culturales. Varios hospitales han sido destruidos por las bombas, centenares de mujeres y sus anejas de libertad.

De niñas han caído destrozadas por la metralla; obras de incalculable valor artístico han perecido en los incendios. El palacio de Liria, propiedad del duque de Alba, uno de los museos particulares más ricos del mundo y que nuestros milicianos cuidaban con esmero, ha sido destruido por las bombas incendiarias.

Jamás ninguna ciudad civilizada

ha sufrido ataques tan vandálicos; jamás de los más oscuros períodos de la edad media un pueblo hoy nuestro Madrid es la barbarie desenfrenada. Los aviadores mercenarios que el fascismo internacional ha enviado a luchar contra el pueblo español, vengan en la vida indefensa de los niños y las mujeres de Madrid, en los tesoros artísticos y culturales de la ciudad, en la carne inerme de los heridos y la heroica resistencia del pueblo madrileño a la invasión fascista. El pueblo de Madrid no se deja dominar por una partida de aventureros, de ladrones y de criminales que quieren sumirle en el infierno fascista, ahogando en su sangre vulga es asesinos.

El mundo no puede mirar con indiferencia la destrucción de una de las ciudades más bellas de Europa. Madrid es uno de los más destacados exponentes de la civilización y cultura humana. Es una ciudad cuna de tradiciones culturales, vitalidad y de progreso. El mundo entero tiene la obligación de conservarla y defenderla.

Nosotros, españoles, representantes de los partidos y organizaciones que comprenden a la mayoría del pueblo español, nos dirigimos a todos los hombres de sentimientos humanitarios, a todos aquellos que aman la paz y el progreso, pidiéndoles que nos ayuden a defender Madrid, que es suyo de la cultura universal.

Que actúen inmediata y energicamente para que cese el asesinato de las mujeres y de los niños, para que obiguen a sus Gobiernos a proporcionar armas; elementos defensivos al pueblo español.

Hombres libres, demócratas, hombres honrados del mundo, cuantos anhelais una vida de paz, de trabajo y de libertad; pensad que millares de vidas inocentes están amenazadas, pensad que riñas tan gloriosas como el Museo del Prado, acumuladas a través de siglos, de trabajos y sacrificios, pueden ser destruidas en una hora por los aviones fascistas!

Pensad que una de las más ilustres ciudades del mundo civilizado está amenazada por el instinto bárbaro de destrucción del fascismo!

Ayudadnos! Exigid armas para el pueblo español! Exigid que cesen los bombardeos en Madrid! Que la barbarie fascista no arrase las vidas y la civilización española!

Defended Madrid vuestra pro

## De subsistencia

Nos parece obligada—digamos más bien, que notábamos ya su tardanza—la nota que acaba de publicar la Alcaldía, dirigida a comerciantes y consumidores, con la que se sale al paso de ciertos abusos, que en toda época son intolerables, pero que, en circunstancias tan excepcionales como las que vivimos, revelan apariencias de desaprensión y hasta de crueldad.

Tuvimos en su día alabanzas para la autoridad municipal por su actuación en materia de subsistencias; aplaudimos asimismo el acuerdo de establecer la tasa de ciertos productos; y no puede ahora consentirse que, al socaire de esas circunstancias, algunos desaprensivos codiciosos, que no hablamos en érminos generales, traten de vulnerar los precios establecidos, siendo en el consumidor un malas justificado.

La nota aludida—que publicábamos ayer—y la de ampliación que se acordó más tarde, recordando cuáles son los precios de tasa de diversos artículos de primera necesidad, creemos que bastarán para que nadie se llame a engaño ni a sorpresa o ignorancia cuando llegue la hora de las sanciones.

El vecindario debe cooperar a la labor de las autoridades denunciando cualesquier abuso que observe en la venta de tales productos. Si las columnas de LA CRÓNICA son precisas para ello, dispuestas quedan en favor del público para toda queja fundamentada.

Y la autoridad, con sus colaboradores, debe por su parte ampliar el radio de acción a otros artículos de consumo, también indispensables; tiene que vigilar por su cuenta peso y calidad de los productos que se expendan, y desarrollar en fin una labor constante que, como basta aquí, o más aún, si ello es posible, responda a la confianza que el vecindario deposita, hoy más que nunca, en la diligencia y celo de los elementos que nos rigen.

Insistimos en creer que bastará el llamamiento de la Alcaldía para encauzar este problema de las subsistencias, ya que, seguramente, constituyen excepción los requeridos, pero bueno será que esa labor fiscalizadora que aconsejamos, se desarrolle al mismo tiempo para evitar en lo sucesivo todo santo malestar en el vecindario, que de malestar en el vecindario, revelador de carestía, ya que no de desabasto.

pia cultura, cultura universal! Hidráulica del Mediterráneo Oriental. Por I. R. Miguel S. F. Sabreté. Por el partido Sindicalista, municipal, sobre la autorización al Ayuntamiento para realizar las obras de apertura de un pozo, dedicado al abastecimiento de aguas de la barriada de Cabo de Gata. Esta autorización es para dar empleo a los diez mil pesetas que a tal objeto contó la Junta Nacional C. N. T. Mariano R. Vazquez. Por Unión Republicana, Fernando Valera.

Trabajadores del campo, garantizadnos la vida de los que se batirán en el frente!

No abandonaremos una sola parcela de tierra; no dejemos una sola faja por hacer, si queremos ver coronado nuestro triunfo sobre el fascismo!

Camaradas todos, ayudadnos al campesino!

## La jornada oficial

### Del Gobierno civil

En la entrevista que celebramos en la mañana de ayer con el gobernador civil de la provincia, señor Morón, nos dijo que le había visitado el comandante del destructor argentino «Explorador Tucumán», don Mario Cozari, para ofrecerse y hacer patente la adhesión de aquel país al Gobierno de la República.

En la provincia continúa la normalidad.

Terminó diciendo que la situación de Madrid está cada vez más despejada, continuando las tropas teales su cerco del Ejército fascio.

### Del Ayuntamiento

El señor Pérez Almansa, en la charla que celebró como de costumbre con los periodistas, nos dijo lo siguiente:

El inspector veterinario me ha informado de la visita de inspección y reconocimiento verificada al ganado de la Cañada de San Urbano, con motivo de la denuncia formulada días pasados, sobre la muerte de alguna res, existiendo temor de epidemia.

Se ha comprobado que no hay tal epidemia, sino que las muertes han sido debidas a la mala calidad de los piensos, por lo que se han instruido las correspondientes investigaciones a fin de que no se repita los casos.

Ayer tuve una reunión con el gremio de ganaderos, asistiendo también el ingeniero jefe del Servicio Agronómico y el inspector provincial de Veterinaria. Se trató del rescate de los bienes comunales y deslinde de viñas pecuarias.

Se acordó realizar los trabajos oportunos, esperándose resoluciones favorables.

Una vez tasados oficialmente los artículos de primera necesidad, será severo con los infractores de los acuerdos que tiene adoptados el Comité de Abastos.

Se ha solicitado de la División

Hidráulica del Mediterráneo Oriental, en cumplimiento del acuerdo municipal, sobre la autorización al Ayuntamiento para realizar las obras de apertura de un pozo, dedicado al abastecimiento de aguas de la barriada de Cabo de Gata. Esta autorización es para dar empleo a los diez mil pesetas que a tal objeto contó la Junta Nacional C. N. T. Mariano R. Vazquez. Por Unión Republicana, Fernando Valera.

Terminó diciendo que los concejales señores Matorana Oríz y Granados, continúan su incansable labor para que no falten los artículos de primera necesidad.

#### NOTA DE LA ALCALDIA

El Comité de Abastecimiento pone en conocimiento del público por medio de esta Alcaldía que el precio máximo de venta del carbón vegetal será de treinta y siete céntimos y medio el kilogramo.

La Alcaldía está dispuesta a sanctionar severamente a quienes pretendan cobrar precio superior al que queda señalado.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Almería 26 de noviembre 1936.

— El alcalde accidental, José Pérez.

León Antonio R. Sánchez Victoria ha presentado escrito de reclamación contra el padrón de inquilinato.

La tercera lista de la subscripción abierta para donar una bandera al heróico cuerpo de la Guardia municipal asciende a la cantidad de 204'25 pesetas.

#### De la Diputación

El orden del día señalado para la sesión que ha de celebrar la Comisión gestora provincial hoy, a las once de la mañana, es el siguiente:

Ingresos de enfermos dementes.

— Informes de las Comisiones.

— Señalamiento de sesiones para el próximo mes.

#### Subscripción pro lucha antifascista

Relación de los donantes para engrosar la subscripción abierta por esta Comisaría de Vigilancia:

Suma anterior 35.986, pesetas. Don Manuel Ruiz Sánchez, 500; don Juan López Pintor, 25; don Francisco Pedro Plaza, 5.000; don Ignacio Nuñez Ortega, 2.000; don Emiliano Abad García, 1.000; don José Vidal López, 1.000; don Antonio Castillo Aranda, 50; La Dulce Alianza, 2.500; don Carmelo Brillas, 2.000; don Juan Puga Antequera, 2.000; don Francisco Puga, 750; y don J. C. F., 50.

Suma y sigue 52.861 pesetas.

## Almería hace 45 años

27 de noviembre de 1891

Constituyóse una sociedad del Comercio, con el fin de inaugurar en el «Pabellón de Roma», los bailes anuales de máscaras, señalando para la inauguración el día ocho de diciembre. El orden del baile han entregado 119 pesetas para estar sujeto, decía la noticia, el bastonero que se colocará en el Centro del Salón.

Los vecinos de la plaza de Bilbao (hoy de Manuel Pérez García) quejábanse de la tolerancia del Municipio que, año tras año, permitía establecerse en ella a los vendedores de tripas, molestando al público.

Los mercaderes políticos animaban con la formación del nuevo ministerio, a base de El Duayen, Concha Castañeda, Villaverde, Tejuán, Azcarraga, Montijo, Linares Rivas y Romero Robledo.

En representación de la Prensa de Madrid, el señor Vargas, de «El Liberal», inició las gestiones para establecer en Almería una escuela sistema Fröbel.

Las señoras de Cartagena acordaron constituir una casa en Almería, con la suscripción abierta al efecto, y adjudicarla a una de las familias víctimas de la inundación de septiembre.

Tras larga campaña de Prensa, se obtuvo la inclusión en los presupuestos del Estado de un crédito de 70.000 pesetas para construir en la Isla de Alborán una casa de correos y telégrafos, con habitaciones para el personal, y un almacén de víveres.

La Comisaría de Consuegra, Almería dispuso la averiguación de la fecha en que se autorizó al Sindicato de Riegos para construir dentro del cauce de la rambla de Belén el cauce abierto o arqueta que precedía al sifón del Pilar de los Arquitos y el abrevadero que en el mismo sitio tenía el Ayuntamiento.

De nuestra sección de avisos: «Las personas que tengan billetes premiados de la Lotería Nacional, adquiridos en las administraciones de Berja, Gérgal, Huércal-Overa, Sorbas y Vélez Rubio, que dejaron de funcionar el 16 del actual por haber sido suprimidas, se presentarán en la principal de estación, calle del Rostrero, a cargo de don José García Ramírez, que satisfará el importe de los premios».

Nuestro teléfono: 1557

## Sección de donativos

El Comité de Intendencia ha recibido del Comité local de Benítez, para nuestras heroicas Milicias, para luchar en los frentes, gran cantidad de prendas de abrigo.

Los pioneros rojos de Gérgal han entregado 119 pesetas para sus hermanos que luchan en los frentes.

El Comité de Almodóvar ha hecho entrega de camisetas, pañuelos, gallinas, pollos y conejos.

Se han recibido en el Socorro Rojo Internacional diversos donativos de Alboloduy, Santa Cruz, Almodóvar y Alhabia. Una vez clasificados, se remitirá al frente lo que proceda y lo restante se dejará para los Hospitales de Sangre que esta organización está creando.

## Avisos y citaciones

Nuevamente se pone en conocimiento de todos los propietarios de fincas urbanas, el deber ineludible que tienen de depositar en el Comité de Defensa, Control y Orden público del Puerto, las llaves de las casas que quedan desocupadas y de los inquilinos el deber que tienen de inscribirse el que deseé habitar algunas de las casas que queden desocupadas.

Teniendo noticias este Comité de que por algunos dueños de casas se han venido burlando las órdenes emanadas de este organismo, representativo del pueblo trabajador, por última vez se les hace saber se les castigará como fáciles a todo el que se compruebe que no ha respetado las órdenes emanadas de este organismo.

Habiéndose constituido un Comité de Defensa, Control y Orden público en el distrito cuarto, se ruega a todos los vecinos de dicho distrito, se pasen por el domicilio, situado en la calle de Méndez, número 15, para inscribirse en el censo que se formará con los vecinos de dicho distrito.

Asimismo, se ruega a los propietarios del referido distrito cuarto, se pasen por dicho Comité, para revisar los contratos de las casas comprendidas en él.

Por último, pone en conocimiento de todos los varones comprendidos entre los 18 y 40 años, que habiten en el sector de dicho distrito, se pasen por el domicilio del Comité, (calle de Méndez, número 15) para inscribirse en el censo del mismo.

En junta celebrada el día 19 por el Sindicato de Hostelería, sección de dependientes, con el fin de asistir a la preparación e instrucción militar los individuos comprendidos en la edad de 18 a 40 años, se acordó se efectuara el cierre de tabernas y almacenes de vinos de 2 a 5 de la tarde, para asistir al Campo de Tiro, a las tres de la tarde, según acuerdo del Comité Ejecutivo.

El 5.º Regimiento de Milicias populares ha publicado la siguiente nota sobre reclutamiento:

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que deseen alistarse en este Regimiento, que ha quedado abierto el plazo de re-

## John & James Adam & C. Ltda.

London Fruit Exchange, Spitalfields

E. O. N. D. O. N., E. I.

Antigua casa corredores de uvas y todas frutas en subasta pública. — Consignaciones para todos los mercados de Inglaterra.

Representante:

Luis Hernández Guzman  
Conepción Arenal, 7-2.º - Teléfono 2029

clutamiento para un nuevo bata-  
llón.

Las inscripciones, de diez a doce y de tres a cinco en el Cuartel de las Milicias. Es imprescindible la presentación de un carnet acreditativo de pertenecer a un partido u organización como así mismo el certificado facultativo que se facilita, previo reconocimiento, por el doctor Gonzalo Ferri (calle Terriza).

Por la Comandancia de Milicias, M. Tesoro.

—A todos los obreros de Sastreña cortadores, Modistas y Confecciones se cita para el día 27, a las 8 de la noche, para la junta general que celebrará este Sindicato en el local de la U. G. T. (plaza de José Litrán) y en el salón número 5.

—El Comité del distrito 6.<sup>o</sup> (Barrios 5.<sup>o</sup> y 7.<sup>o</sup>) convoca a todos los vecinos de esta barriada que se encuentran inscritos en este Comité, para una reunión que se ha de celebrar el sábado día 28, a las 8 de la noche, en el domicilio social, Carretera de Granada (an-sigüa Fábrica de Albayalde). Al mismo tiempo cita a todos los propietarios de fincas urbanas para que a partir de esta fecha se pasen por el Comité para hacer, entrega de los contratos de inquilinato, para hacer una relación, en forma y devolverlos después. Las horas que se fijan para estas operaciones son de 7 a 9 de la tarde todos los días laborables, hasta el día 30 del corriente.

## Campaña Uvera

En la Cámara Uvera se han recibido los siguientes telegramas de ventas:

Londres, vapor «Pinzón», resto del «Thyra» y parte del «Sutherland», de 4<sup>1</sup> a 25.6.—Conlishaw.

Otro telegrama del mismo mercado: vapor «Pinzón», resto del «Thyra» y parte del «Sutherland», de 1<sup>1</sup>/<sub>2</sub> a 27<sup>1</sup>; mayoría, de 10<sup>1</sup> a 16<sup>1</sup>; muchos perjudicados, de 6<sup>1</sup>/2 a 9<sup>1</sup>.—Goodwin Simons.

Glasgow, vapor «Gartavon», condición y calidad generalmente flojas; mejor, de 14<sup>1</sup> a 17<sup>1</sup> con mayoría de 8<sup>1</sup> a 13<sup>1</sup>.—Pruifhuts.

Como habíamos anunciado, ayer entró el vapor «Carpio», admitido para cargar con destino al mercado de Londres.

No salió ayer ningún buque con cargamento de frutas. En puerto quedaron a la carga los vapores: «Gallia», para los puertos de Suecia; «Carpio», para Londres; «Jonge Elisabeth», para Londres y Rotterdam; «Jenny», para Bristol y Cardiff; «Hafnia», para Liverpool y Manchester.

Se dieron ayer órdenes a los vapores:

«Jonge Elisabeth», 5.251 barriles y 60 medios para Londres.

«Hafnia», 11.440 barriles para Liverpool.

«Jenny», 3.550 para Bristol y 3.454 para Cardiff.

«Minsk», 3.881 barriles más 88 charrones para Copenhague, y

«Gallia», 21.678 barriles y 502 medios para los mercados de Suecia.

\*\*\*

Recibióse anoche en la Cámara el siguiente telegrama de Liverpool:

Vapor «Pelayo», mercado aflojado; muchas defectuosas, de 1<sup>1</sup>/<sub>2</sub> a 5<sup>1</sup>; corrientes, de 7<sup>1</sup> a 12<sup>1</sup>; superiores, hasta 17.6.—Houhken.

\*\*\*

Entraron ayer por las casetas de registro 5.735 barriles.

\*\*\*

—Las existencias disponibles sobre muelle eran anoche de barriales 36.985 379 medios y 270 cajas.

—Van exportados hasta la fecha 632.505 barriles, 1.866 medios y 5.029 cajas.

En igual día del año anterior se habían exportado 1.476.781 barriales, 17.959 medios y 113.952 cajas.

\*\*\*

Resumen de la exportación por mercados hasta la fecha:

Destinos	Barriales	Medios
Belfast	173	
Bristol	2.329	
Cabotaje	4.425	
Cardiff	2.830	
Copenhague	487	
Dublín	2.922	
Finlandia	67	
Glasgow	98.045	
Gdynia	3.510	
Hull	24.126	10
Liverpool	133.650	230
Londres	183.183	1.044
Manchester	13.248	
Newcastle	4.450	
P. Noruega	52.778	163
P. Suecia	70.063	294
Rotterdam	3.280	
Southampton	20.475	
Suramérica	12.464	
TOTALES . . .	632.505	1.866

Existencias disponibles sobre el muelle hasta la fecha:

Destinos	Barriales	Medios
Sin destino	4.052	
Londres	8.483	
Liverpool	1.028	
Glasgow	2.348	
Hull		
Newcastle	44	
Southampton	227	
Manchester	150	
Bristol	89	
Cardiff	127	
Copenhague	1.140	
Suecia	18.132	302
Noruega	681	
Finlandia	404	
TOTALES . . .	36.905	379

## Asistencia Social

En el sorteo de «Los Igualados» celebrado ayer, ha correspondido el premio al número 185.

A los comedores de la Asociación Social acudieron ayer 408 niños y 3.910 adultos.

Intervenciones realizadas en el Dispensario Antitracomatoso por el doctor Fornieles Ulibarri 141.

Lea usted diariamente

La Crónica Meridional

# Información telegráfica

De nuestro corresponsal en Madrid señor Perpé

## De provincias

### Lo que publica la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» ha publicado un decreto de la presidencia del Consejo organizando el ministerio de Sanidad y creando el Consejo Nacional de Sanidad y Asistencia Social, que tendrá carácter técnico y consultivo.

En las provincias se constituirán Consejos provinciales de igual clase, integrados por representantes de los partidos y organizaciones sindicales.

También publica un decreto de Justicia por el que se concede el indulto de la pena de muerte al militar Manuel Manueño, a quien se le ofreció la vida antes de rendirse.

### La fusión socialista y comunista

Valencia.—Los partidos Comunista y Socialista han dirigido una nota a las organizaciones sindicales para que realicen su fusión y hacer posible así la fusión total de los partidos.

### Bombardeos de centros de gente

Valencia.—Entre los evacuados de Madrid llegados a Valencia figura el catedrático del Río Horche, quien, con referencia a los bombarderos sufridos por la capital de la República, afirma que el pueblo soporta las agresiones con gran estocismo.

Ha dicho que el Instituto del Cáncer tuvo que ser abandonado por ellos bajo una lluvia de balas.

Por su parte, el poeta Antonio Machado ha dicho que, con gran saña, los rebeldes dejaron caer sobre los palacios de la Biblioteca Nacional, Museo de Arte Moderno, Registro de la Propiedad Intelectual y Museo Arqueológico dieciocho bombas incendiarias, que destruyeron casi completamente los edificios.

### Una conferencia del ministro de Comercio

Valencia.—En el teatro Apolo ha pronunciado una conferencia el ministro de Comercio (de la C. N. T.), compañero Juan López, sobre el tema «Cómo ganaremos la guerra».

Abogó por el mando único, diciendo que es la única manera de que, sometidas todas las fuerzas a una misma disciplina, marchen coordinadamente sobre los objetivos que se señalen.

Dijo que los elementos directivos de las organizaciones deben recoger las improvisaciones coordinando y articulando las mismas que resulten de eficaz valor y con suficiente capacidad creadora.

Manifestó que ya tenemos mandó único, creación nuestra, que debe ser acatado por todos y que si somos capacitados verdaderamente, debemos someternos a esta disciplina, que no es una disciplina que nos viene de fuera, sino naciida en nosotros mismos.

Terminó diciendo: «Cuando la guerra haya acabado, estamos seguros de que España se dará el régimen que mejor convenga a vuestros intereses».

### Sobre el bombardeo del Hospital de San Carlos

Valencia.—Ha llegado a esta ciudad el decano de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor Márquez, que ha facilitado detalles del criminal bombardero realizado sobre el Hospital de San Carlos.

Dijo que el atentado fue perpetrado al anochecer del día 16. Los rebeldes arrojaron ocho bombas incendiarias, de las cuales una cayó en una sala donde había 150 heridos graves.

El edificio, antiguo, ardío completamente y el fuego se corrió a algunos edificios. Los heridos lanzaban gritos espantosos y algunos en su terror y deseando escapar, se arrancaban los vendajes.

El incendio dejó a oscuras el edificio, sin más iluminación que la que proporcionaban las mismas llamas, y fué con esta luz con la que se realizó la evacuación.

Los médicos fueron presas de una angustia tremenda, ante la imposibilidad en que se encontraban de salvar por sí solos a todos los hospitalizados, lo que solamente se pudo conseguir con la heroica cooperación del vecindario.

Dijo el doctor Márquez que no llegaba a comprender cómo los rebeldes podían ser tan malvados. Otra de las bombas destruyó dos pisos de la Facultad de Medicina.

El señor Márquez manifestó que tenía interés extraordinario en desmentir las noticias que para justificar el atentado habían dado los radicales facciosos.

El Cuerpo diplomático visitó el Hospital y expresó al doctor Márquez su indignación por la barbarie de que los españoles facciosos destruyeron casi completamente los edificios.

Mientras, el embajador de Inglaterra significó al Decanato su profundo sentimiento, ofreciendo la ayuda sanitaria de su país.

### Del Extranjero

#### Propósitos militares sobre el Mediterráneo

Londres.—El embajador de Italia, señor Grandi, ha expuesto al jefe del Gobierno inglés los propósitos militares de Roma sobre el Mediterráneo.

Manifestó que ya continúa la preocupación en los círculos oficiales por la posible ruptura de relaciones diplomáticas ruso-alemanas.

#### Nuevo ministro del Interior

París.—Ha tomado posesión de la cartera del Interior el nuevo ministro, en sucesión de Salengro, señor Vermé.

#### Detenciones y detierros

Sofia.—Treinta y dos personas pertenecientes a antiguos partidos

## LA CRÓNICA MERIDIONAL

políticos, especialmente al partido Uerba batió certeramente los empiales de Alcalá y Caspe, no hubo resultados lugares de provincias.

Están acusadas de haber propuesto falsos rumores sobre la situación política del país.

### Fallece el profesor Plumb

Nueva York.—Cuando el sabado de terminar una conferencia sobre la constitución de los Estados Unidos, y mientras escuchaba las cuestiones del auditorio, se desplomó muerto, fulminado por un ataque de apoplejía.

### El acuerdo germano japonés

Berlín.—Se ha hecho público el acuerdo germano japonés sobre la acción común «contra el comunismo».

### Indultan a Stickling y demás condenados a muerte

Moscú.—A petición del Gobierno de Francia, las autoridades soviéticas han dispuesto el indulto del ingeniero alemán Stickling y de los restantes saboteadores condenados a muerte.

Con este motivo, el Gobierno de Berlín ha testimoniado su agrado de decimiento al Gobierno de los So vietis.

### Varias noticias

#### Ocupación de dos tanques

En uno de los últimos ataques realizados por los facciosos sobre el sector Oeste de Madrid, en los que utilizaron gran cantidad de cañones de asalto, las fuerzas leales consiguieron rodear dos tanques, apresando a sus ocupantes y conducirlos a la retaguardia.

#### Las operaciones en los distintos frentes

Nuestras tropas en la mañana de hoy, hicieron una descubierta en los sectores de Aranjuez y Cien pozueros, desalojando al enemigo de sus posiciones.

En Boadilla del Monte, el enemigo intentó avanzar siendo energicamente rechazado.

En Somosierra no hubo hoy operaciones.

En el sector de la Casa de Campo el enemigo retrocedió a posición por el delito de rebelión militar con auxiliar a los sitiados en la Ciudad Universitaria, protegidos por tanques y los disparos de la artillería.

No obstante, fueron valientemente rechazados, sufriendo gran número de bajas.

En los alrededores de Madrid, fueron derribados dos aviones de bombardeo.

En el sector de Carabanchel el enemigo intentó avanzar, perdiendo el enemigo dos tanques y varios fusiles.

Por la tarde, en el sector de la Casa de Campo fue copada una columna facciosa compuesta como de dos mil hombres.

En el frente de Bilbao, sector de Elorrio, nuestra aviación practicó reconocimientos, bombardeando los fuertes rebeldes.

En el sector de Elgueta, la artillería

de Alcalá y Caspe, no hubo resultados lugares de provincias.

Están acusadas de haber propuesto falsos rumores sobre la situación política del país.

En Bujaraloz, se realizaron ataques con gran éxito para nuestras fuerzas.

Nuestra artillería disparó incisivamente sobre el sector norte de la capital de Huesca, imposibilitando las movimientos del enemigo.

Se castigaron también con numerosos disparos de la artillería las posiciones de Jaca y Ayerbe.

En los restantes sectores no hubo operaciones, a causa del tiempo lluvioso reinante.

### Homenaje a los marineros argentinos

Ayer tarde, en los salones del Circuito Mercantil, tuvo lugar un vino de honor con que se agasajó a la oficialidad del buque de guerra argentino «Explorador Tucumán», surto en nuestras aguas.

El homenaje fué ofrecido por el gobernador civil de la provincia, señor Morón, asistiendo el alcalde, presidente de la Diputación y otras representaciones civiles y militares.

El acto transcurrió en términos cordialísimos, poniéndose de relieve el gran afecto que profesa el noble país de la Argentina al pueblo español.

El comandante del buque don Mario Coseri agradeció el homenaje, haciendo protestas de adhesión y reconocimiento al legítimo Gobierno de la República.

Durante el acto, una nutrida comisión de las Juventudes Socialistas Unificadas, pertenecientes al Radio Oeste, saludó a los ilustres marinos, dándose entre estos vivas a la Argentina y a la España libre.

### TRIBUNALES

#### EN LA AUDIENCIA

Ayer a las diez de la mañana, Ayer a las diez de la mañana, dio comienzo la vista de la causa por el delito de rebelión militar con auxilio de la Guardia Civil de Garrucha, ex jefe de nuestros bravos soldados.

Una columna facciosa pretendió auxiliar a los sitiados en la Ciudad Universitaria, protegidos por tanques y los disparos de la artillería.

No obstante, fueron valientemente rechazados, suriendo gran número de bajas.

En los alrededores de Madrid, fueron derribados dos aviones de mo-

Actúa de fiscal, Rata y los de fenceros se hallan encerrados a los letrados, Escobar Benavente y Rodríguez Riera.

E. Fiscal modifica sus concusiones y las modifica en el sentido de calificar al cabo incurso en el delito de rebelión sin mando y a los guardias en el delito de negligencia.

Los defensores pidieron la absolución, suspendiéndose el juicio para continuarlo esta mañana a las

10 de noviembre de 1936.

En el sector de Elgueta, la artillería

primero

—El Comité de Defensa, Con-

trol y Orden público del distrito pri-

mero (Almedina) nos ruega anun-

ciar a los vecinos de dicho distri-

to que el lunes, dia 30 de noviem-

bre, definitivamente, termina el p'a-

rozo concedido para los diversos re-

querimientos hechos por medio de la Prensa, y que hemos publicado desde nuestro número del dia 24

del actual, a saber; presentacion

de armas de fuego, larga o cortas;

comparación de vecinos; declara-

ción por los cabezas de familia de

la presencia en sus viviendas de

hermanos, sobrinos, cuñados o

huéspedes cuya edad oscila entre

los 20 y los 45 años, etc. Aconse-

jamos la observancia de los prece-

ritos aludidos en evitación de severas

sanciones.

«Habiendo controlado el Sindi-

cato de Gasistas, Electricistas la

Empresa «Fuerzas Motrices del Va-

lle de León», el dia siguiente de

la sublevación fascista en Almería,

la empresa que estaba completa-

mente arruinada, y que con el es-

fuerzo de los trabajadores y ayuda

del Estado hemos conseguido un

superavit importante, cifreamos

Gobierno que presta cuarenta mil

pesetas para que disponga de ellas

en adquisición material de guerra

para hundir fascismo criminal.—

Viva la Unión General de Trabajadores.—Gas y Electricidad».

## LA CRÓNICA MERIDIONAL

### A los vecinos del Distrito

Asociación de la Prensa

Se convoca a todos los asociados a Junta general extraordinaria, que se celebrará en el domicilio social, Avenida de la República, número 32, el sábado próximo, dia 28, a las siete de la tarde.

Se ruega la asistencia.

Almería 26 de noviembre 1936.

—El Presidente, Francisco DE

BURGOS.—El Secretario, Roque

QUILES.

### Un ofrecimiento patriótico

Los obreros de los ramos de gas y electricidad que controlan la

Empresa Fuerzas Motrices del Valle de León, han dirigido al ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«Habiendo controlado el Sindicato de Gasistas, Electricistas la

Empresa «Fuerzas Motrices del Valle de León», el dia siguiente de

la sublevación fascista en Almería,

la empresa que estaba completamente arruinada, y que con el esfuerzo de los trabajadores y ayuda

del Estado hemos conseguido un superavit importante, cifreamos

Gobierno que presta cuarenta mil pesetas para que disponga de ellas en adquisición material de guerra para hundir fascismo criminal.—

Viva la Unión General de Trabajadores.—Gas y Electricidad».

### Nuestro clima

Datos facilitados por el Servicio meteorológico de nuestra capital: Presión media del día . . . . . 759'3

Temperatura máxima . . . . . 17'6

Idem mínima . . . . . 12'0

Idem media . . . . . 15'1

Humedad relativa media . . . . . 10'8

Evaporación en 24 horas . . . . . 86'0

Lluvia en 24 horas . . . . . 0'7

Viento dominante . . . . . N. N. E. 33

Velocidad en metros por segundos

Cubídrío Estado del mar. Liana Horas de Sol 0 horas y 54 m.

### Fotógrafo

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la Casa Eugenio de Bustos

Permanente exposición en sus escaparates. Verás de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES Calle Granada, número 9

### Sastrería

### Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA DE CANALEJAS, 4 Y AVENIDA DE LA REPÚBLICA, 11.

### Andrés Vizcaíno

DENTISTA Cende Ofalia, 20, pral.—Almería